

La Victoria

SEMENARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: idem, idem.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
En id. id. trimestre 1'50 »
En id. id. un año 6'00 »
Pagando un año anticipado 5'00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

LA MORAL EN LA ESCUELA

El Canciller de Verulamio dijo con profundo sentido que «el hombre vale lo que sabe»; mas, para que esta frase sea enteramente verdadera, es preciso que por saber se entienda la instrucción unida á la educación, ó, lo que es lo mismo, que á la ilustración del entendimiento por la ciencia acompañe el mejoramiento de la voluntad y la formación del carácter por medio de la moral.

No merecería, en efecto, el nombre de sabio quien, limitándose á enriquecer su inteligencia con todo linaje de conocimientos, descuidase el cumplimiento de los deberes cívicos y la práctica de las virtudes cristianas, dejándose llevar de los bajos instintos y de las malas inclinaciones.

Puede uno poseer envidiable cultura, realizada por la más exquisita urbanidad y las más distinguidas maneras, y ser, sin embargo, un mal ciudadano, sin probidad ni honradez y hasta un ser abyecto, ó un criminal execrable.

Aterra el resultado de las observaciones hechas sobre este punto en la vecina Francia, cuya capital ha sido llamada enfáticamente, por uno de sus escritores, «el cerebro de Europa».

El periódico *Le Siècle*, en vista de la estadística criminal publicada en un libro titulado *El mundo de los pícaros*, hacía, en 1863, esta desconsoladora confesión: «En el decurso de veinte años, á proporción que aumenta la instrucción, ha subido la cifra de los delitos de 45.000 á 123.000. Los malhechores más desvergonzados son los más instruidos. De suerte que la decadencia moral sigue la proporción directa de la mayor altura intelectual.»

Y el sabio médico Mr. Descuret, en su célebre libro *La Medicina de las pasiones*, añade: «La importancia exclusiva que se da en nuestros días á la instrucción científica y literaria no forma más que hombres enervados y viciosos, es decir, pésimos ciudadanos. ¡Qué dolor! los censos estadísticos de los hospitales y de las cárceles de Europa demuestran que las enfermedades, la enagenación mental, el suicidio y los demás crímenes aumentan con la instrucción y con el supuesto progreso de las luces.»

¡Cuán provechosa enseñanza no se desprende de tan tristes y sombrías reflexiones para los encargados de educar á la niñez!

El maestro es en la escuela la continuación de la personalidad del padre en la familia, y no respondería por completo á su misión si, atento únicamente á despertar la inteligencia del niño, é infundirle los conocimientos científicos propios de tan tierna edad, no inculcase en su alma los principios religiosos, cuidando de inclinar su voluntad al bien, y de guiarle suavemente por la senda de la virtud.

Y esto es tanto más importante, cuanto que, como dice la Sagrada Escritura, «el joven, aun cuando hubiere envejecido, no se apartará del modo de proceder á que se ha acostumbrado en su mocedad.»

En las fiestas que los Romanos celebraban el 19 de marzo en honor de la diosa Minerva, los jóvenes ofrecían á sus maestros regalos que llamaban *minervalia*.

Entre los que nosotros hagamos á los niños en las fiestas escolares, no nos olvidemos de que vayan algunas hojas de Catecismo.

MARCELO MACÍAS

(Del Boletín del Magisterio).

Milagros de amor

Ciertas las unas, forjadas por la fantasía popular las otras, y rodeadas las más de ellas de espeluznantes detalles, sus hazañas corrían de boca en boca con la celeridad con que se propaga el sonido.

En los corros, que los domingos antes y después de misa se formaban á la puerta de la iglesia, eran tema obligado las «proezas» atribuidas al desventurado *Martillo*, cuyas crueldades inauditas, juntamente con arranques nobilísimos de su corazón, le habían hecho célebre en Montalbán de los Pinos, su pueblo natal, y en más de veinte leguas á la redonda.

Naturalmente bondadoso, según de público se decía, ideas disolventes de tal manera perturbaban su inteligencia que, imaginando llegada la hora de ese quimérico reparto universal con que tantos desdichados sueñan, concibió el proyecto de asesinar y robar á su patrono, persona acreedora por todos conceptos á la estima de cuantos le trataban.

Consumada tan vil iniquidad, huyó para esquivar así la acción de la justicia, y, aun cuando las autoridades ofrecieron por su captura sumas de consideración, nada volvió á saberse de él hasta el momento, aciago para sus paisanos, en que, á la cabeza de numerosa falange de foragidos, escogió para campo de sus operaciones el propio terruño, abundante en elevadas montañas, profundas cavernas y espesos y dilatados pinares, y eligió para guarida la medrosa cueva del *Hoyo Negro*, terror de los campesinos que, impresionados por fantástica leyenda transmitida de padres á hijos, ni aun osaban nombrarla.

II

En el interior de un sombrío bosque, *Martillo*, sentado sobre un haz de leña, y consecuente con los principios socialistas que sustentaba, hacía desfilar por delante de sí á los indefensos viajeros de la diligencia de Vallesinfor á Vegallorida, copada aquella tarde por él y sus secuaces.

En términos los más descorteses dirigía insolentes preguntas á un respetable anciano, vestido con suma distinción, que, sin contestarle, permanecía en pie á corta distancia del bandido, el cual, volviéndose á sus compañeros, les decía:

—Este es el señor marqués de Camposereno, que lleva una vida muelle y engulle suculentos jamones y ricos pavos, mientras nosotros matamos el hambre con un trozo de pan negro y desabrido; en atención á estos méritos, dadle ocupación adecuada á su alto rango; pero antes *acaríciadle suavemente* la espalda para que hable pronto y bien.

Cuando á puntapiés y empujones fué alejado de allí el infortunado título de Castilla, trajeron á su presencia un joven y bizarro militar, á quien hizo objeto de groseros insultos y picantes diatribas.

Detrás de éste esperaba turno sor Asunción, superiora de las Hermanas de la Caridad de Montalbán, la cual, mostrábase tan animosa que, sobreponiéndose á la timidez del sexo y á las flaquezas de la edad, al interrogarla *Martillo* en son de burla qué pensaba de él, le contestó con el vigor de sus mejores años:

—Pienso que eres un desgraciado, hermano mío; por eso te compadezco y te amo.

Honda impresión causaron estas palabras en el ánimo del bandido, que exclamó:

—¿Que me amas... á mí?

III

La *Granita*, la más hermosa cabra de toda la piara, buscando entre las hierbas las que eran más

de su gusto, habíase encaramado en lo alto del cerro, seguida de varias de sus amigas, á quienes sedujo con su mal ejemplo.

La noche se echaba encima y Bartolo, impaciente y harto de tirar piedras para acarrear á los caprichosos animalitos sin conseguirlo, emprendió la subida del cerro contando con la ligereza de sus pocos años y la agilidad de sus piernas; á la mitad de la ladera sintióse fatigado, pero, cobrando alientos, emprendió de nuevo su marcha hasta llegar á la cumbre, donde al cabo se vió precisado á descansar.

—Me coge la noche en el campo—decía para su capote—antes de que llegue al pueblo... Ya van asomando las estrellas... ¡No me coge, sino que me cogió!... Pero... ¿qué es aquello?—exclamó de improviso al ver que por abajo se deslizaban varios individuos armados y de malísima catadura que conducían sigilosamente un pequeño grupo de hombres y mujeres amordazados y con vendas en los ojos.

El muchacho, lleno de pavor y temiendo que alguien le divisara, no se atrevía ni á respirar ni á moverse; mas, cuando la extraña comitiva se hubo perdido entre los espesos matorrales que rodeaban el Hoyo Negro, entrando en cuentas consigo mismo, pensó:

—¿Será verdad lo que cuentan de esa caverna? Pero estos que yo he visto no son duendes, sino facinerosos de verdad. ¡Si fueran *Martillo* y los de su partida, y me ganara yo por denunciarlos dos ó tres mil durillos!

IV

El ruido de algunas detonaciones, que hicieron retemblar todo el recinto, cortó el diálogo sostenido entre Sor Asunción y el infeliz bandolero, que, al tratar de incorporarse á los suyos, cayó al suelo mortalmente herido.

Terrible refriega se entablaba en aquellos momentos entre los habitadores de la medrosa cueva y varios números de la benemérita, que venían, guiados por Bartolo, en auxilio de los infelices secuestrados, los cuales, llenos de júbilo y sin temor á las balas, se agolpaban á la salida de aquella lúgubre prisión.

La anciana religiosa, á impulsos de la naturaleza, también intenta marcharse, pero oye á *Martillo* que le dice en tono suplicante:

—¿Tú también me abandonas?

La Hija de San Vicente, recordando al punto la alteza de su misión, arrodillase junto á él y, viéndose impresas en el demudado rostro del bandido las señales de un próximo fin, le dice, mostrándole el Crucifijo de su rosario:

—Hermano de mi alma: vas á morir; ten presente que hay otra vida en donde se premia la virtud y se castigan los crímenes; muchas son tus iniquidades, pero son más las misericordias de este Dios, que por nuestro amor murió crucificado; arrepiéntete de tus extravíos para que te perdone.

—¿Me perdonará?—insinuó el moribundo con voz apenas inteligible.

—¡Sí!—responde resueltamente la heroica Hermana—Coloca sobre tu corazón esta bendita imagen, besa sus llagas...

Martillo puso sobre su pecho el Crucifijo, que llevó á sus labios una y otra vez, mientras repetía estas palabras que decía la religiosa:

—¡Perdón, Jesús mío! ¡pésame haberte ofendido! ¡ten misericordia de mí! ¡Jesús, José y María, asistídmel...

Sor Asunción, víctima de su ardiente caridad, se siente herida por una bala... inmenso borbotón de sangre comienza á brotar de su costado... le abandonan las fuerzas... desfallece...

En aquellos momentos Bartolo, cegado por la codicia, penetra jadeante en el interior de la cueva y, sintiéndose indiferente á la escena de dolor que ante sus ojos se presenta, pregúntale brusca- mente:

—¿Es este Martillo?

—¿Qué quieres?—replica la anciana religiosa.

—Llévame su cuerpo, que me valdrá muchas pesetas.

—Su cuerpo—contesta ella, observando, con ojos velados ya por la agonía, que el afortunado pecador acababa de exhalar su postrer aliento— llévatelo; el alma me la he llevado yo ya.

Y, haciendo un supremo esfuerzo, acercó sus labios al Crucifijo, que aún oprimía entre sus manos el bandido, y espiró.

A poco la Caridad presentaba en el tribunal de Dios dos almas por ella salvadas: la una ostentaba la resplandeciente vestidura de la virtud; cubríase la otra con el modesto ropaje del arrepentimiento.

DHAMMA.

EN EL CENTRO SOCIAL

La velada del día de San Pedro

Se celebró con una concurrencia numerosa, en la que figuraban al lado de laboriosas obreras distinguidas señoras y señoritas.

El salón estaba profusamente alumbrado.

Ejecutado al piano un trozo musical por el socio D. Rufino Agero, empezó la representación de la obra «Conchita la ramillera», desempeñada por las mismas niñas que el día 13 del mes anterior.

Aunque era repetición, agradó mucho y las pequeñas actrices cosecharon nuevamente calurosos aplausos.

Los «Discursos», que se escogieron de los varios que contiene una conocida obrita, y fueron pronunciados elocuentemente por los jóvenes socios D. Máximo Hernández, Emilio Montero y Bráulio Muñoz de la Peña Blázquez, arrancaron verdaderas ovaciones del auditorio.

La ejecución de «Parada y Fonda», chistosísimo sainete de Vital Aza, arreglado, hizo reír al auditorio á mandíbula batiente.

Los jóvenes socios á cuyo cargo estaba, interpretaron á maravilla sus respectivos papeles.

¡Cuántos actores de profesión hubieran aprendido no poco de Máximo Hernández, Alejandro García, Emilio Montero y Bráulio Muñoz de la Peña Blázquez en la noche del domingo!

El primero resultó un rico de pueblo que ni pintado; el segundo hizo un viajante catalán superior qualiti extra; el tercero un joven vivo de los que se casan sólo por interés ó negocio y el cuarto un camarero de pura marca inglesa.

El cuadro artístico del Centro Social cuenta con jóvenes actores que ya los quisieran para sí muchas compañías cómico-dramáticas.

La representación de «Parada y Fonda» en dicho Centro fué coronada por estruendosos aplausos del público, que salió contentísimo y haciendo elogios de las aptitudes para la escena de los jóvenes á cuyo cargo estuvo la representación.

Enhorabuena.

HAY QUE EVITARLO

Es bochornoso lo que viene sucediendo en Béjar con la blasfemia.

En plena calle mayor se oyen las más horribles y, para algunos, que debieran evitarlas, pasan como desapercibidas.

El espectáculo dado noches pasadas por unos energúmenos (no merecen otra calificación) en uno de los sitios más céntricos de nuestra ciudad, es de los más avergonzantes que pueden darse para un pueblo culto y civilizado.

Y si causaba verdadera pena el oír las palabras salidas de bocas que no parecían sino de condenados, mayor era aquella al ver que frente á ellos se hallaban ciertas personas, que dependen muy directamente del Gobierno, las cuales dejaban despacharse á su gusto á los blasfemos aludidos.

Y no se crea que éstos hablaban por lo bajo, no; que uno de ellos, un mozalbete, blasfemaba con toda la fuerza de sus pulmones, y las personas á que antes me refiero nada hacían por taparle la boca.

Probablemente este gran escándalo hubiera continuado, sin la intervención de algunos vecinos, que enérgicamente increparon á quien debiendo y pudiendo impedirle no lo hacía.

¿Por qué no se cumplen con exactitud siquiera las disposiciones legales dadas contra la blasfemia?

Es necesario adoptar medidas enérgicas para evitar palabras soeces, que ofenden á Dios, hieren nuestros sentimientos y ponen, por parte de quien las pronuncia y de quien las consiente debiendo y pudiendo impedirlos y castigarlos, á este pueblo, que se precia de civilizado y culto, al nivel, y tal vez más bajo aún, de tribus salvajes.

E. del B.

EN HONOR DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

La novena y fiestas el año actual dedicadas al Corazón Divino en la iglesia de las Hermanitas han sido como siempre muy solemnes y han estado concurridísimas.

Los sermones de las fiestas los han predicado, el primero el R. P. Fr. Román Pérez, religioso franciscano del Convento del Castañar y director del Apostolado, y el segundo el R. P. Fr. Pablo B. Berrenechea, guardián del convento referido.

El coro de asociadas, dirigido por el profesor don Rufino Agero, muy bien.

Dichos cultos tuvieron digno remate con la procesión celebrada el domingo último.

Salió ésta de la iglesia mencionada á las siete de la tarde y recorrió el trayecto prefijado.

Iban primero las niñas del Asilo de Huérfanas; después los párvulos y alumnas del Colegio de la Inmaculada Concepción con gallardetes y estandarte; luego Hijas de María; Damas de la Buena Prensa, señoras de la Asociación del Sagrado Corazón de Santa María, con estandarte, y socias del Apostolado, con luces, y, detrás, también alumbrando, caballeros, entre ellos socios del Centro Social y representantes de varias cofradías y, por último, socios del Apostolado y sacerdotes seculares y regulares.

En medio de las dos largas filas de luces el guión, los estandartes antes dichos y el del apostolado; varas de las cofradías de San Antonio, de la Virgen de la Salud, y del Castañar, de la Vera-Cruz y Abadía del Santísimo, niños del Colegio Salesiano, con sotana y roquete, y niñas del de la Inmaculada, que ofrecían flores á la imagen del Corazón Divino, llevada en triunfo entre tantos de sus hijos.

Acompañaba la banda de música de D. Gonzalo Martín.

En las calles del tránsito, muchas de cuyas casas ostentaban colgaduras, habiendo delante de algunas esparcido tomillo, numerosos fieles presenciaron el paso de la procesión.

De regreso ésta en el templo, el R. P. Fr. Diego Bernalte, también franciscano, dió gracias á los concurrentes y nos excitó á todos al amor al Corazón de Jesús.

Después se cantó por un coro de hombres el valiente himno ¡Victoria! y se lanzaron calurosos vivas que fueron contestados con entusiasmo.

Nuestra felicitación á los socios del Apostolado y al director y Junta del mismo.

LAS LANAS

—Las últimas subastas de lanas en Brisbane se verificarían ayer 2 de julio, y se ha dicho que en ellas ofrecerían unas 10.500 balas.

En el Havre se han cotizado, balas Buenos Aires, en sucio, los 100 kilos, á 176'50 francos, con tendencia encalmada; lanas cruzadas Plata, á 200, con tendencia también encalmada.

En Roubaix Tourcoing, mes corriente, á 5'90 francos kilo, tendencia sostenida.

En Amberes, peinadas alemanas, contrato B, por kilo, á 5'72 francos.

En Salamanca, aun cuando no ha principiado el esquileo, créese que los precios se dejarán sentir en alza con relación á los del año último.

En Córdoba hay grandes existencias de lanas, y las merinas se han vendido á 78 reales arroba.

En Herrera del Duque (Badajoz), á 14 pesetas arroba.

En Sevilla se pueden adquirir sobre los precios siguientes: blancas, de 55 á 57 reales arroba; en laneros; negras, de 47 á 50, todas entrefinas; las finas de 60 á 62.

En Lérida dícese que el negocio se va animando entre algunos compradores, ofreciendo pagar el artículo á los precios de 14 duros la saca, lana corriente, y á 14 1/2, si es clase fina.

En Zamora no se han hecho precios, á pesar de de estar en la esquila.

Lo mismo sucede en logrosán (Cáceres).

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión ordinaria del 29 de junio de 1909

Reunidos nueve concejales bajo la presidencia del alcalde, da principio con la lectura del acta de la anterior, que es aprobada.

Cumpliendo órdenes superiores, se acuerda instruir expediente á un quinto declarado prófugo.

A propuesta de la comisión correspondiente, se resuelve rebajar 12'50 pesetas del importe de la renta del Regajo de los Moros, correspondiente al presente, año al arrendatario de dicha finca D. José Romero López.

Se acuerda conceder 25 pesetas á un vecino, que ha tenido que sufragar gastos, relativamente importantes, ocasionados por enfermedad de su esposa.

La comisión de Hacienda presenta un estado de los fondos municipales, con un activo de 33.328'58 pesetas y pasivo de 77.164'35, y, por lo tanto con un déficit de 43.835'77.

De este estado se dará cuenta á los concejales nuevos el día 1.º del próximo julio.

Se aprueba.

El síndico señor Gómez-Rodulfo, en nombre de los demás concejales, da gracias al señor Muñoz por las atenciones y deferencias, que con todos ellos ha tenido durante el tiempo que ha desempeñado la presidencia del Ayuntamiento.

Y, sin más, se levanta la sesión.

DIA 1.º DE JULIO DE 1909

Reunión de los concejales antiguos

Empezó aproximadamente á las diez de la mañana; se reunieron varios con el alcalde y aprobaron y firmaron el acta de la sesión del martes último; después salieron todos á recibir á los nuevos concejales, que se hallaban en la secretaría, y dió principio la

Sesión para la constitución del nuevo Ayuntamiento

Da principio á las diez y media aproximadamente, presidiendo el señor Muñoz y asistiendo los señores D. Ezequiel Moreno, D. Bernabé Agero, D. Juan Bautista Zúñiga Rodríguez, D. Pedro Junquera Lázaro, don Mariano Zúñiga Sánchez, don Anselmo García Gálindo, D. Leopoldo Sánchez Rapela, D. Bonifacio Rodríguez Hernández, don Antonio Lucio Benito, D. Francisco Gómez-Rodulfo López, D. Basilio Rua Agero, D. Bernardo San Nicolás, D. Pedro González Bolívar, D. Juan Muñoz García, D. Alfredo Rodríguez Molina y don Pedro Corrales Hernández.

El señor Muñoz, alcalde saliente, se despide en sentidos términos de los concejales antiguos y da afectuosa bienvenida á los nuevos: habla del estado de los fondos municipales á los últimos presentado; dice que, si el Ayuntamiento, que ha presidido, hubiera cesado en 31 de diciembre de 1907, hubiera dejado un déficit menor que el que deja ahora, y recuerda que el mismo Ayuntamiento ha hecho importantes obras en las cañerías de agua potable, que ha instalado el alumbrado eléctrico en los caminos de la estación y ha gastado varios miles de pesetas en el edificio del Paseo de la Cruz, en que se piensa instalar las escuelas de la Corredera.

Después de hablar el señor Muñoz, que estuvo muy bien de palabra, se retiran los concejales, que cesan, siendo despedidos hasta la puerta del salón por los que quedan y los nuevos.

Vuelven luego á la plataforma los nuevos y los que quedan.

En virtud de lo dispuesto en uno de los artículos de la ley municipal referentes á la constitución de los nuevos Ayuntamientos, ocupa la presidencia el de mayor número de votos, que es don Juan Bautista Zúñiga.

Se da lectura á un telegrama, que dice que el Gobierno autoriza á este Ayuntamiento para nombrar alcalde.

Se procede, por votación, á la elección del mismo, y resulta elegido D. Juan Bautista Zúñiga, por 10 votos con 4 papeletas en blanco.

El nuevo alcalde da gracias por su elección y dice que ha venido al concejo con carácter de independiente, sin matiz político alguno, elegido por industriales, comerciantes, fabricantes y obreros, que no trae programa propiamente dicho, sino so-

lamente buena voluntad y deseo de trabajar en bien del pueblo, estando dispuesto á apoyar cuantas iniciativas en ese sentido presenten los concejales, á los que pide su cooperación.

El señor Gómez-Rodulfo expone que cree casi innecesario, una vez que él y los demás concejales, que han votado para alcalde al señor Zúñiga, le han hecho el primer responsable de los actos del Concejo, manifestarle que puede contar con su apoyo y buena voluntad para cumplir los cargos, que á cada uno se le asignen, añadiendo que también él, como los compañeros á que ha aludido, están en el Ayuntamiento con carácter de independientes, por los votos, no de un partido político, sino del pueblo en general.

El señor González Bolívar dice que él y sus dos compañeros de minoría ostentan la representación del partido republicano, no distingue cual, y que está dispuesto á exigir responsabilidades.

Rectifica el señor Zúñiga, y afirma que otros señores muy políticos, elegidos para concejales del Ayuntamiento bejarano, dejaron sus ideas políticas á la puerta de la Casa Consistorial, á la que dice se debe de ir á hacer labor administrativa.

Verificada votación para elección de tenientes de alcalde, resultan elegidos:

Primer teniente D. Mariano Zúñiga, por 10 votos, con un voto el señor y 3 papeletas en blanco.

Segundo teniente don Anselmo García Galindo, por 9 votos, con 3 el señor Rúa y 2 papeletas en blanco.

Tercer teniente don Francisco Iniguez, por 10 votos, con uno el señor Muñoz y 3 papeletas en blanco.

Son también elegidos:

Regidor síndico don Francisco Gómez-Rodulfo López, por 10 votos con 4 papeletas en blanco; suplente de síndico don Juan Muñoz, por 10 votos con 4 papeletas en blanco, é interventor don Bonifacio Rodríguez, por 10 votos con 4 papeletas en blanco.

Se acuerda celebrar las sesiones los martes, á las ocho de la noche en verano, y á las siete de la noche en invierno.

Y se levanta la que hemos reseñado, á la que asistió bastante público, especialmente de obreros, á las once y media.

Sueltos y Noticias

Se está celebrando en la iglesia de Santa María solemnemente triduo, que empezó el jueves, en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

En el ejercicio de la tarde, que comienza á las siete y media, predicó el jueves, D. Laureano Hernández, y ayer D. Bernardo García, y predicará hoy D. Laureano Hernández.

Mañana á las nueve y media habrá fiesta con sermón á cargo de D. Bernardo García y se cantará la misa de Concone.

Dichos cultos son dedicados al Corazón Divino por su Asociación y Apostolado de la Oración de la referida iglesia.

El próximo lunes llegarán á ésta, procedentes de Madrid y acompañados de su familia, para pasar aquí la acostumbrada temporada de verano y atender á su numerosa y distinguida clientela, los Cirujanos-dentistas D. Bernardo Sánchez y su hijo D. José.

Se instalarán en la calle de Sánchez Ocaña, número 26, 2.º, Fonda del Comercio.

Consulta: de 9 á 12 y de 3 á 6.

Nos ha sido grato saludar á nuestro antiguo y querido amigo don José María Santamera, nombrado párroco de San Juan Bautista de esta ciudad.

Dicho señor, que llegó á Béjar, acompañado de una hermana, en el tren de las siete de la tarde del miércoles, estuvo entre nosotros el jueves, y salió en el tren de las ocho de la mañana de ayer para Casatejada, su actual parroquia.

Probablemente tomará posesión de la de San Juan dentro de pocas semanas.

Nos comunican de Aldeanueva del Camino que se espera allí la autorización del Gobernador civil de la provincia para dar principio á las obras de construcción del pantano de riego de dicho pueblo del que nos hemos ocupado en anteriores números.

La conocida y respetable sociedad anónima de seguros sobre la vida «La Actividad» domiciliada

en Pamplona ha satisfecho religiosamente esta semana el plazo de primera Comunión de un niño de nuestro redactor D. Rufino Agero, asegurado en dicha sociedad.

Esto prueba la seriedad de repetida compañía, que recomendamos á nuestros lectores.

¿Queréis comprar barato?

Visitad la acreditada casa de **López y Rodríguez** y tendréis resuelto el problema.

Acaba de recibir dicha casa un grandísimo surtido en telas blancas, que **está realizando ahora** con grandes ventajas para sus clientes.

No compréis más «grano de oro» «duradera» ni «gloria».

Visitad esta casa, que os presentará una muy completa y selecta colección de estos géneros, por la mitad de su valor.

Corsés y céfiros de novedad, lanas para vestidos de señora, y lanillas y estambres para trajes de caballero.

No es posible que halléis más barato.

LÓPEZ Y RODRÍGUEZ

En la villa del Barco contrajeron matrimonio el día 26 del pasado mes de junio los jóvenes Joaquín Heras García y Bernardina Sánchez y Sánchez, bendiciendo la unión nuestro querido amigo y colaborador don Juan Martín Sánchez, primo de la novia.

Enhorabuena extensiva á sus familias, á los referidos contrayentes, á los cuales deseamos muchas felicidades y que el Señor les conceda abundantes gracias del cielo para cumplir las obligaciones de su estado.

Se están realizando importantes obras de reparación en el establecimiento de aguas minero-medicinales del *Sahubral*, sito en término municipal de Hervás, y distante unos dos kilómetros de dicha villa.

Después de brillante oposición ha sido nombrado Inspector provincial de Sanidad, con el sueldo anual de 6.000 pesetas, nuestro estimado amigo y suscriptor el ilustrado médico titular de ésta ciudad Dr. D. Ramiro Arroyo Samaniego, que ha obtenido el cuarto lugar entre los once opositores que han alcanzado plaza.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

En el cercano pueblo de Palomares falleció el domingo último, á los 50 años de edad y habiendo recibido los auxilios espirituales, D. Juan Sánchez, maestro de perchas, durante 24 años, de la fábrica de los señores Barrientos, de esta ciudad.

A su viuda é hijos; á su hermano D. Serafin, amigo y suscriptor nuestro; á su otro hermano don Fulgencio, también nuestro amigo, y á la demás doliente familia damos sentido pésame y rogamos á nuestros lectores que hagan la caridad de encomendar á Dios el alma del finado.

Procedente de Madrid se encuentra en esta ciudad, con el fin de pasar en ella los meses de verano, el especialista en enfermedades del aparato digestivo, D. Saturnino Faure, el cual ha abierto consulta particular, en la calle Mayor de Sánchez-Ocaña, número 18, de 4 á 6 de la tarde.

Los jueves gratis para los pobres.

Se vende

una huerta al sitio de Santa Ana, con casa habitable, nacientes de agua y árboles frutales.

Del precio y demás condiciones de venta se informará en la Notaría de D. Jerónimo Fernández.

MAPA DE LA PROVINCIA DE SALAMANCA

La casa editorial de ALBERTO MARTÍN, de Barcelona, tan conocida del público por sus trabajos geográficos, acaba de publicar un nuevo y magnífico mapa de tamaño 37 X 54 centímetros, lleno de detalles y tan exacto en las distancias, que puede considerarse como una fotografía tomada sobre el terreno que comprende la provincia; con sus ríos, torrentes, lagos y montañas, vías de comunicación, pueblos con Ayuntamiento, agregados, caseríos, aldeas ermitas, etc.; en donde se marcan con gran precisión, los límites con las provincias lindantes y las líneas divisionarias de los partidos judiciales, que se distinguen unos de otros, por la diferencia de colores en que están impresos.

Este importante trabajo, esmeradamente impre-

so á nueve tintas, es de indiscutible utilidad á las Bibliotecas, Estritorios, Escuelas, Casinos, Fondas, y sobre todo, á los que con preferencia se dedican al Sport Automovilista y Excursionista.

Dicho mapa se vende en diversas librerías lo mismo que los de las restantes provincias de España, Portugal, Perú y México, también publicados por la casa editorial de ALBERTO MARTÍN de Barcelona, al precio de 2 ptas. ejemplar, montado en tela y encuadernado en *cartoné*.

Estando trabajando en el transformador eléctrico de junto á la cárcel, en la tarde de ayer, el joven D. Juan de la Rúa, vaciló, no se sabe si por efecto de un desvanecimiento, y, asiéndose, inconscientemente sin duda, á uno de los cables, recibió una descarga y cayó al suelo, produciéndose una herida de alguna consideración en la frente.

Deseamos la pronta curación del mencionado joven y nos alegramos de que el accidente no tuviera peores consecuencias.

En esta semana han fallecido en nuestra ciudad: Eugenio Fuentes Parra, casado, de 56 años, Emilia Sánchez y Sánchez, casada, de 32, y Lucía de Dios Mateos, soltera, de 18.

El jueves á las seis de la tarde ocurrió una sensible desgracia en la fábrica de regenerados de don Normán Bonnaill.

Engrasando una máquina de la misma el obrero Ezequiel Hernández, soltero, de 22 años, fué cogido por el engranaje y sufrió la fractura del cubito y radio del antebrazo izquierdo, con heridas por desgarro.

Trasladado al hospital, fué cuando en el benéfico establecimiento por los médicos señores Méndez, Montero y Arroyo, ayudados del practicante señor Tío.

CONSEJO QUE DEBE TOMARSE

Ya sabe el público en general que el acreditado comercio de **Mateo Iglesias** tiene demostrado en muchas ocasiones vende más barato que ninguno, y como no escatima sacrificio alguno para presentar un grandioso y variado surtido á sus compradores, de aquí que se aconseje visiten esta casa, para poder comprar con verdadera economía, en la seguridad que encontrarán ventajas positivas en todos cuantos artículos trabaja.

Acaba de recibirse

un inmenso surtido en faldas confeccionadas desde 1'50 pesetas en adelante,

IGUALMENTE SE HA RECIBIDO

infinidad de género blanco en todas sus calidades, especial para esta casa, desde 5 ptas. pieza de tela superior.

No dejar de ver todos los sábados el gran derroche que se hace en los trozos, pues cuantas personas compran en este día adquieren géneros por mitad de su precio, y de esta forma pueden vestirse bien y medio de valde.

MATEO IGLESIAS

Plazuela de la Piedad.—Frente á los Portales de Pizarro

Como anunciamos el sábado, en la actual semana ha dominado el buen tiempo.

En cuanto á llover, algo llovió el lunes por la tarde, después de grandes amagos, en el monte, hacia Peña Negra, pero, ¡vaya!, no diremos por ello, que respecto á la lluvia nuestros pronósticos en la semana presente se han cumplido.

La semana próxima será, en general, de buen tiempo.

ADMINISTRACIÓN DE «LA VICTORIA»

Estado de cuentas de suscriptores de fuera de Béjar

Navalmoral de la Mata.—J. C.—Pagado fin octubre 908.

Palencia.—V. S.—Id. fin abril 910.

Navalmoral de la Mata.—B. S.—Id. fin octubre 908.

Palacios.—D. M.—Id. fin agosto 908.

Solana.—Sr. C. P.—Id. fin diciembre 909.

Sorihuela.—Sr. C. P.—Id. fin julio 909.

(Concluirá.)

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCION DE ANUNCIOS

VIUDA DE PABLO TRIAS

Droguería al por mayor y menor

CASA FUNDADA EN 1865

Pinturas de todas clases y drogas industriales

Especialidades farmacéuticas.--Productos químicos.

PRECIO FIJO.--VENTAS AL CONTADO

Mansilla, 35. BÉJAR

“LA ELECTRICIDAD,”

Instalaciones eléctricas completas (maquinaria y material) —Electromotores.—Tracción.—Turbinas.—Máquinas de vapor.—Hidráulica (bombas, sifones, norias, pozos artesianos, canalización). —Molinos.—Fábricas de harinas.—Panaderías (amasadoras, hornos).--Mecánica general.--Piezas sueltas y reparaciones.

Motores de gas pobre “OTTO-STOCKPORT,”

los más sólidos—los más perfectos—los más económicos.

ESTUDIOS, PROYECTOS, PRESUPUESTOS, Y CATALOGOS GRATIS

REPRESENTANTE: **JUAN APARICIO** Béjar, (Plaza Mayor, 3 y 4)

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

NUEVO ALMACEN DE CURTIDOS

—DE—

Esteban Esteban González

MAYOR DE PARDIÑAS, 14.—BÉJAR

En este nuevo y ya acreditado almacén se ha recibido un gran surtido en pieles finas, OSCARIA, BOSCAR, CALCUTA, CABRITO, etc., en cuales mismas clases hay no pocas existencias de cortes de botas, de diversos modelos, á precios económicos.

Recomendamos al público que, antes de comprar en otros, visite este almacén, en donde encontrará dichos géneros baratos.

Esta casa cambia pieles en pelo por las fabricadas y, así, obtiene beneficios, que la permiten hacer rebajas que no hacen otras.

Visítadla y lo comprobaréis.

NO CONFUNDIRSE: MAYOR DE PARDIÑAS, 14, FRENTE Á LA FERRETERÍA DE D. TOMÁS HERNÁNDEZ

DISPONIBLE

SE ARRIENDA

la bodega de la casa número 93 de la calle Mayor de Pardiñas.

Para tratar de precio y demás condiciones del arriendo, con la dueña, doña Mariana Salvatierra, en la misma casa.

PERFECTAMENTE SE SABE

QUE

JUAN ANTONIO RODRÍGUEZ ARIAS

es quien más barato vende los recopiladores, prensas, copiadores de cartas, rótulos esmaltados y sellos de caucho.

Agente de la sociedad LA ESTRELLA, la misma que tiene hecho su depósito conforme al Real Decreto.

Provincia de _____

Sr. D. _____

RELOJERÍA Y FÁBRICA DE SELLOS

DE

ENRIQUE JIMÉNEZ MARTÍN

¡NOVEDAD PRECIOSA!!

¡Infrangibles! ¡Indestructibles!

Miniaturas en foto-esmalte sin cristal

Se fabrican á base de cualquier retrato en pocos días.

Se devuelve la fotografía intacta y se garantiza el exacto parecido al original.

Dijes é imperdibles con la miniatura iluminada desde

2 PESETAS

Placas de hierro esmaltado para rótulos y muestras.

46, Sánchez Ocaña, 46.—BEJAR.